

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Viérnes 18 de Mayo de 1894

NUM. 1087

## CREMA BISMUTO MIRÓ

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

### COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias-Dispepsias Flatulentas-Pirosis-Disentería. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

## FARMACIA Y LABORATORIO

DE J. MIRO

### ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en Paris, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50 60 vacunaciones 16'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 5 6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 2 3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 4 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 4 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 dias se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

## Perfiles y borrones

Barcelona 16 Mayo.

Los Trovadores no escarmentan.

Para esos poetas que en invierno se embozan con la lira, el tiempo se estacionó y en alas de su ardiente fantasía, creense en la corte de los Berengüeles de Provenza.

Conste que soy regionalista recalciante, pero á mi modo, sin juntas de defensa, sin fueros que dividan á los españoles en castas y sobre todo sin esos pujos de separatismo bufo.

Muy santo y muy bueno que los poetas *chirles*, se den tono en la Lonja, re-

## DISCURSO

DEL SEÑOR

DON ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO

(Conclusión)

todo él, que le inspiraba todo él? No lo leyó, y así se privó á sí mismo, si quería emplear una crítica serena, una verdadera crítica, de gran medio de análisis y demostración. ¿Cómo podía acontecer que inmediatamente después de esta declaración categórica, que, por otra parte, estaba conforme con la de que dió fé el señor duque de Mandas ante el Senado, hecha por mí en San Sebastián en el mes de Setiembre, de que jamás en aquellas circunstancias concedería nada por bajo de la tarifa mínima española si no concedía algo por bajo de la tarifa mínima francesa, que después de esto viniera yo en una conversación á conceder á Francia más que lo que podía pedir que le concediera, como ha creído el señor León y Castillo, el trato de Nación más favorecida, cuando en negar y en combatir esa cláusula consistía la principal base del sistema económico de partido conservador? ¿Era juego de niños, para que yo

mozada con manoseadas flores de trapo, una vez al año ó antes si hay peligro de que algún Becerra suprima la *gaya fiesta* y hasta que abusen del cascote y de los ripios, pero eso de que el Sr. Rocamora—joven rubio y gentil según *La Esquelella*—se arranque en la memoria diciéndonos que el Obispo de Astorga que era catalán, *murió en tierra extranjera* habiendo muerto en su propia Diócesis es mucho ripio.

¿Astorga tierra extranjera? Licencias geográficas de tal calibre ni en *lemosin* pueden pasar.

Lo ve Vd. Sr. Moret.

Quiso Vd. darse charol diplomático y escribió en una carta bufa, que el Rey de España lo era á la vez de Alicante, Elche, Nápoles, Gibraltar, etc., y el señor Rocamora que es al parecer su anverso, le tima á las tierras *paternalmente* gobernadas por D. Práxedes la patria de las mantecadas.

Y menos mal que el Sr. Rocamora hablaba en prosa, que según han descubierto los poetas tiene obligación de ser humana, si habla en endecasílabos, nos reconcilia con el propio Carulla.

¿Para cuándo dejará el uso del sentido común el joven rubio gentil y laureado Secretario!

Esas son las causas de que los *Juegos Florales*, *Lo Rat Penat* y demás *latas*—frase recogida en el arroyo según Cánovas del Castillo—literario regionales, resulten híbridas.

Con exageraciones y ranciedades tales, no se va á ninguna parte.

Pasados los primeros entusiasmos y olvidados los ditirámicos juicios de la gacetilla, callan los vocingleros y arrojan lejos de sí el *botafumeiro*, los impenitentes en quemar incienso en aras de lo mediocre y de lo malo.

Mi primera impresión—vanidad aparte—va generalizándose.

La Exposición de Bellas Artes digase una vez más rindiendo culto á la verdad, no merece los honores de un acontecimiento artístico que deja huella, abre anchos horizontes y traza caminos para el arte desconocidos.

Luna Noviciado, logró en los primeros momentos suggestionar con su cuadro «Profanación de los sepulcros de los reyes de Francia.»

Se discutió mucho en los corrillos del Ateneo, la discusión caldeó la atmósfera, pero la fría razón se impuso y la obra del autor del *Spoliarium*, está hoy poco menos que relegada al olvido.

podiera decirles: no; no me pida usted nada más, porque no podremos hacer ninguna rebaja; y á renglón seguido le dijera: pero todo cuanto concedamos á todas las demás Naciones se lo daremos á usted? (Muy bien). Pues ya, después de esto, ¿qué habíamos de darle? Ni después de esto, ¿qué les habíamos de pedir? (Aprobación.)

El Sr. León y Castillo, ¿ha tenido la benignidad para mí de juzgar que yo estaba loco en aquellos momentos? ¿Se puede concebir que una persona que estuviera en sano juicio hubiera podido decir estas dos cosas, unas tras otra? Por eso digo que no es que se tratara solo de cosas mal entendidas, evidentemente mal entendidas, sino de cosas que eran imposibles, moralmente imposibles, críticamente imposibles. Estoy enteramente seguro de que ninguna persona de las que tienen el hábito de ejercer la crítica histórica y se hayan dedicado algo á examinar y juzgar de los hechos por los documentos, ninguna, absolutamente ninguna, podrá creer que la segunda parte de este despacho del *monsieur Roustan* significa lo que parece pretender Mr. Perier, viniendo tras de la primera.

Además de esto, que á mi me parece

La opinión de artistas y aficionados, analiza hoy á Rosifol y Graner.

Solo estos dos nombres se cotizan en la Bolsa del Arte.

«Lectura romántica» de Santiago Rosifol delata su talento y sus originales tendencias artísticas.

*Nada convencional* es la enseña de Rosifol.

La naturaleza vista como él la siente forma su estilo.

La crítica al menudeo, la que alardea de dogmática limitando el horizonte, como si para el arte hubiera fronteras, descubre en «Lectura romántica» faltas de dibujo.

No niego existan, más veladas están con tal arte, que los profanos suggestionados por el efecto que produce la verdad y lo ajustado del color no nos damos de ellas cuenta.

*La Fragua* de Graner es un lienzo trazado con gran vigor.

Huye el artista de esos exagerados efectismos de colorido de que tanto abusan los pintores valencianos y andaluces, demostrando gran habilidad al alumbrar sobriamente la herrería, con la luz mortecina de la tarde que se fusiona con los rojos destellos que lanza la fragua.

Una *Cabeza malagueña* de Cecilio Pla, evoca el recuerdo de las incomparables moradoras de la Caleta y el Limonar, ganando cada día más prosélitos.

La opinión se inclina á Rosifol y á Graner. Entre los dos se dice fluctúa el premio de honor.

Blay y Valmitjana se disputan el que se otorgará á la escultura.

Con el pomposo nombre de *Exposición de Flores* se ha bautizado un concurso insignificante de jardineros en el cual pusieron de relieve su dudoso gusto y su falta de costumbre.

Ramos, canastillas y combinaciones de varias figuras geométricas; nada que se destacase, nada original.

Las flores pierden su belleza y su fragancia si no se prenden entre la cabellera ó sobre el seno palpitante de una mujer hermosa.

Solo á las delicadas manos de una mujer le es dable arrancarlas de sus tallos sin que se marchiten.

Todo lo demás es manosearlas.

Poco acertado estuvo el que escogió para emplazamiento del Hipódromo el llano inmediato á Oan Tunis, junto á la

evidente y que creo que se lo parecerá á todas las personas imparciales, el señor León y Castillo debía saber que yo me había apresurado inmediatamente á aclarar con Mr. Roustan que este compromiso no había estado en mi ánimo ni en mi idea, y que él lo había entendido mal. Debía saberlo el Sr. León y Castillo: á no ser que en Francia le enseñaran á S. S. unos documentos y otros no, á fin de que tuviera la mitad de conocimiento de las cosas. (Risas) Porque á mí me consta por el mismo Sr. Osma, de resulta de otra conversación con el señor embajador de Francia; que apenas salió el señor Osma de su casa, en aquella ocasión en que fué á pedirle esta explicación y á exponerle que no había entendido bien lo que le había dicho, el señor Roustan dió parte de la visita del señor Osma y de mi protesta á su Gobierno. Pudo y debió tener, por consiguiente, el señor León y Castillo noticia de esto, á no ser, como digo, que meramente se le dijese aquello que le pudiera extraviar en su gestión, y se le ocultase la verdad total de las cosas. (Aprobación.)

Ahora bien, y me acerco al fin, porque no quiero dilatar más esta interpección; ahora bien, señores diputados,

arenosa playa cuya monotonía solo interrumpen unas humildes chozas de pescadores, una ó dos fábricas y el faro del Llobregat, gozándose por toda perspectiva el carro de Monjuich coronado de baluartes y cañones.

A pesar de la aridez del sitio las carreras inaugurales del pasado domingo resultaron una brillantísima fiesta primaveral.

Al hablar de la fiesta no me refiero á las corridas *per se*, pues estas resultan monótonas para los que no nos pasamos la mitad de la vida en la cuadra y carecemos de yegua favorita.

El movimiento y la animación en los alrededores del hipódromo, en la *pelouse* y en las tribunas momentos antes de dar comienzo al certámen hipico no es posible describirlo.

El cielo azul de esta costa levantina y el sol inundándolo todo de luz viva, realizaba la fiesta que puede soportarse por el desfile.

Nada más hermoso.

Bordeando el cerro de Monjuich y el mar, se dirigen hácia Barcelona en tropel y formando abigarrada mescolanza, el aristocrático landó, la airosa victoria, el ligero *charette* y el democrático y pesado ómnibus arrastrado por jamelgos enjaezados con chillones arreos.

Las mujeres elegantísimas reclinadas con coquetería indolente destacan su esbelta silueta sobre el fondo oscuro del coche, llevando como trofeos de la jornada multitud de ramos sobre la plegada capota del carruaje, que ganaron á cambio de provocativas sonrisas y miradas en que fulgura la pasión.

El tren que asaltó el pueblo en el apeadero del hipódromo pónese en movimiento arrastrado por potente locomotora, deteniendo en el paso á nivel á la aristocrática comitiva y lanzando al pasar frente á ella, estridente silbido, mezcla de desprecio y orgullo al verse el pueblo por un momento dueño del campo.

Pasa el tren como una visión y otra vez reanúdase el movimiento dirigiéndose los coches al parque á todo correr de sus briosos corceles, para deslizarse sobre la fina arena de sus avenidas.

Escúchense alegres risas, rumores de animada conversación, frases de amor quizá, el cuchicheo de misteriosas citas, todo confuso, animado, misterioso.

Avanza la tarde. Las sombras van borrando los contornos.

Los carruajes inician el desfile y abandonan el parque en opuestas direcciones

¿tenía derecho; en presencia de este texto, en presencia de mis protestas, elevadas á conocimiento del Gobierno francés, en presencia de las denegaciones que, autorizados por mí, habían hecho los periódicos? ¿Tenía derecho el Sr. León y Castillo, sin oírme, en ninguna forma de verificación, á dar por incontrovertible lo que había dicho un representante extranjero, y á no tener en cuenta si quiera ni mis protestas ni mis denegaciones, apoyadas en una crítica incontestable? ¿Tenía derecho á eso?

Esa conducta del Sr. León y Castillo, tiene dos caracteres: el uno, personal y privado, que yo me reservo juzgar; el otro, público, que entrego á todas las gentes que sintiendo en sí el sentimiento verdadero de la dignidad de su patria, podrán estar dispuestos á condenar á sus hombres políticos, á sus ministros y jefes de Gobierno cuando adquieran convicción de que lo merecen; pero no pueden aceptar que por el dicho de un extranjero que se extravía en su juicio, se les desacredite ó se les desautorice ante la opinión pública.

Las imputaciones calumniosas

Pues con todo esto, ¿qué creerán los

produciéndose una confusión que aturde. A lo lejos aparecen como puntos rojos las luces del gas, llegando cada vez más confuso á mis oídos el rumor de las risas, de las promesas, de los juramentos y de las citas, por amortiguarse el rodar de los carruajes sobre el adoquinado de las calles y el restallar de los látigos.

Al desaparecer cuadro tan bello, tan exuberante de luz, de vida y de alegría, hondo malestar, se apodera de mi espíritu.

La melancolía del crepúsculo al envolverlo todo en sombras evoca el espectro del hambre en Andalucía.

¡Contrastes! ¡Desgarradores contrastes!

No puedo hablar más que del Lírico. Novelli el gran actor italiano hizo olvidar los teatros de que soy asiduo concurrente, hasta el punto de faltar á la *solemne* palabra dada á Coll y Britapaja de que asistiría al estreno de *Gioffré Giroflá* de Lecog, arreglada á la escena por mi buen amigo, que entre todos los zurcidores de arreglos, es el más gracioso y el más fresco.

El público no ha correspondido á la galantería que con él, tuvo Novelli, el actor de talento más flexible que pisó la escena.

De Novelli no puede hablarse al correr de la pluma.

Si á decir fuera cuanto á los puntos de mi pluma acude, resultaría este *borrón* teatral, interminable.

Libreme Dios de caer en la extravagancia de andarme como algunos en comparaciones, que yo bien sé son odiosas desde los tiempos de Pascal.

Novelli crea y dá vida y realce á los personajes de las obras que pone en escena, llegando a gran altura, pero ni Oepillo ni Mario son mancos y donde está María Guerrero, la Srita. Gianini (c. p. b.) valiéndose tanto como vale, no le va á la zaga la que encarnó y dió vida á Mariana de Echegaray y galvanizó la D.<sup>a</sup> Inés del inmortal Zorrilla.

El Principal, el clásico teatro del tiempo viejo, está poco menos que convertido en un café cantante.

Frigoli es lo más notable de la *troupe*. Cambia de tipo con una rapidez asombrosa.

El propio Duque de Tetuán que se pasó de la fusión á los conservadores en un abrir y cerrar de ojos puede aprender mucho si como supongo en lo que le resta de vida política piensa mudarse unas cuantas veces de casaca.

Esta noche debuta la compañía Calvo-Jiménez de tan grata recordación para nuestro público, á la que dedicó mi malogrado amigo Guillermo Roca y Sansaloni los últimos rasgos de su pluma.

De la simpática Cobefias y de Novelli pienso hablarles á Vds. en uno de mis futuros perfiles.

Un apreciable suscriptor de EL NOTICIERO hace revivir en mi memoria unos artículos míos que alcanzaron la fortuna de ser muy leídos, en los cuales delataba los *momios municipales* que á ciencia y paciencia usufructúan algunos.

Aquellos artículos interrumpidos por

señores diputados que ha hecho el señor León y Castillo en el Senado la última vez que le ha dirigido la palabra? Discutiéndose allí una cuestión en que yo no he querido entrar porque no me pareció que cabía bien dentro del debate que tuvo lugar en el Congreso, discutiéndose allí sobre si el Sr. Moret había autorizado ó había dicho del Sr. León y Castillo que hizo bien, ya fuese por señas, ya por algún monosílabo ó por declaración expresa, opinaban algunos que el Sr. León y Castillo, al afirmar que su jefe el señor ministro de Estado hubiera aprobado el servicio de indole especial que en este caso ha creído prestar al partido liberal, podía, sin embargo, sospechar que podría costarle la Embajada de París esa cabalgada, esa alharaca, esa hazaña que acababa de realizar. Y al defenderse el Sr. León y Castillo de esto, que como he dicho, á mí nada me importa, y por eso no he entrado en ello ni poco ni mucho, siendo el señor duque de Tetuán quien la había dirigido alguna de estas indicaciones, respondió el Sr. León y Castillo, que por otra parte había dicho que no tenía ningún propósito de agraviarme: «si S. S. cree que por el dilema en que yo he puesto á los ministros han sucumbido (esto venía á decir, por poco

mi marcha á Melilla pienso continuarlos á mi regreso á la *roqueta* á despecho de los amenazadores y terroríficos anónimos que me dirigían los aludidos.

No se canse el suscriptor que me alude.

Mientras haya mujeres hermosas *habrá poetas* y mientras los Ayuntamientos los formen los contentulios del cacique y el Alcalde se nombre en Madrid *habrá momios*.

FILEMÓN.

DESDE MADRID

14 de mayo.

La víspera de San Isidro se conoce con el gran contingente de forasteros que pasean por los sitios principales de la corte. Por esta vez la animación es bastante y no estará descontento el comercio, que está haciendo su agosto. También las empresas de carruajes han comenzado el período de viajes á la Pradera, cuyo servicio lo hacen pagar á buen precio.

En cambio el tiempo, amenazando hoy lluvia, presagia que no lo han de pasar muy bien los que suelen pasar dos días enteros con su noche en el campo de San Isidro.

De política no hay otra cosa que lo relacionado con el consejo de ministros de anoche. La primera legislatura, como ya tengo indicado, se proroga hasta el verano próximo, á fin de que al pasar de una á otra, no se pierdan días, que hacen falta para asuntos importantes sometidos á las Cámaras.

Vendrían las dificultades de nombramiento de comisiones y elección de mesas en las Cámaras, consiguientes, si ahora ó dentro de poco, terminase la primera legislatura y acaso este hecho sirviera de pretexto para una crisis parcial.

No es esto tan inverosímil como algunos creen, pues hablando hace pocos días con el señor Moret, me decía palabra más ó menos: «Son bien injustos los que me combaten por mi permanencia en el Gobierno, pues no saben ellos que en el transcurso de una semana he presentado tres veces mi dimisión, sin que ninguna de ellas la haya querido aceptar el señor Sagasta y buena falta me hacía un descanso para atender á mis asuntos particulares, sobre todo á la hija que tengo enferma en París.»

Respecto á los presupuestos, me afirmo en lo que tengo dicho. Calcula el Gobierno que hasta últimos de este mes no se presentará al Senado el dictamen de la comisión de tratados, y en vista de esto hasta junio no se leerá en el Congreso el dictamen de presupuestos.

Que no se apruebe lo uno, tampoco se aprobará lo otro. Esta es la norma que se establece.

Por eso decía anoche el señor Sagasta que las sesiones continuarán indefinidamente y todo el verano, si es preciso, hasta que los tratados se aprueben.

Esta amenaza se oye todos los años

más ó menos), estoy incapacitado de seguir al lado del Sr. Moret, ¿qué he de decir yo á S. S., que está al lado de una persona que siendo presidente del Consejo de ministros ha celebrado convenios y concertado pactos á espaldas suyas?»

Esto que textualmente consta en el *Diario de Sesiones*; esto, tomando las palabras en su sentido general, no en el sentido técnico y mitigado que les dan los principios del derecho, esto es una verdadera calumnia. ¿Cómo, cómo ha probado el Sr. León y Castillo que yo á espaldas de mi compañero el ministro de Estado, y mientras él estaba negociando en nombre de todo el Gobierno, y á espaldas de nuestro embajador en París, había tratado ó negociado con el embajador de Francia? Hubiera repetido el Sr. León y Castillo, y todavía habría hecho mal, porque las cosas calumniosas ó injuriosas no se repiten para no hacerse cómplice de ellas, hubiera podido decir que eso me lo atribuía un funcionario extranjero; pero dicho así, con toda claridad y crudeza, lo que hizo fué aceptar plenamente la versión del funcionario extranjero, no tener para nada en cuenta mis protestas hechas desde el principio, mis declaraciones, ni siquiera el sentido común que desautoriza la in-

terpretación de que se trata; y después de esto, dándole por sentado sin tomarse la pena de oírme como se oye al más vil de los criminales cuando se trata de juzgarle, falló desde la altura de su elocuencia altisonante que yo había cometido una traición con mi compañero el señor ministro de Estado.

Claro está que mi compañero el señor ministro de Estado recibió esto con la sonrisa de desden que merecía. No quiero yo agravar esta impresión respecto á mi persona; pero no es menor el mío que el del señor duque de Tetuán, sino mayor. Al decir esto, y siendo yo quien soy, y tal como me conoce el país, creo que, verdaderamente, cualquier defensa sería injuriarme; no hay ningún presidente de Consejo de ministros que yo conozca capaz de hacer una cosa semejante; y todos los que han sido ministros conmigo, de larguísima años acá, saben bien hasta que punto soy yo incapaz de una felonía parecida. El Sr. León y Castillo, después de dirigir estos ataques, que no quiero calificar como se merecen, por respecto, no al que me ha injuriado, sino al Parlamento ante el cual hablo, después de esas afirmaciones inculcables, colocó allí algunas frases de esas que á veces le parecen al que las dice

y ninguna vez se cumple, pues cuando más, han seguido las sesiones hasta los primeros días del mes de agosto; cosa que pareció inusitada y por todos conceptos extraordinaria.

No hay amnistía para la prensa, pero se concederá indulto y éste se hará general para que comprenda á los delitos comunes, salvo ciertas limitaciones. Mañana se reunirá la ponencia de ministros que debe redactar el decreto y se publicará el jueves.

En el Congreso, la discusión de hoy es de las más repugnantes en su primera parte. El señor González Fiori ha esplanado una interpelación sobre un asunto puramente particular y que afecta á la dignidad de los actos de D. Venancio González. El hijo de éste, D. Alfonso, le ha defendido con afirmaciones que causaron buen efecto en la Cámara.

El miércoles se discutirá la proposición de los conservadores acerca de la creación de la junta de generales para el estudio de las plantillas del ejército.

Ahora se discute el proyecto de explosivos.—M.

Extranjero

El Tabernáculo de Brooklyn

Telegrafían de Nueva York que poco después de haberlo evacuado, las 5.000 personas que asistieron á los divinos oficios de Pascua, estalló un violento incendio en el famosísimo y universalmente conocido Tabernáculo, propiedad del doctor Talmage, en la ciudad de Brooklyn, una de las cosas más notables de aquel género existentes en el Norteamérica; con el Tabernáculo y el Templo que lo contenía se quemó también la riquísima colección de reliquias reunidas á fuerza de constancia, tiempo y dinero en la Tierra Santa por el doctor Talmage.

Las llamas se comunicaron rápidamente al Hotel Regent, que se halla contiguo á la iglesia, y á algunas casas inmediatas, quemándose propiedades por valor de más de un millón de pesos fuertes.

El fuego fué originado por el contacto de los alambres eléctricos con algunas piezas de madera del órgano, reputado como uno de los mejores en los Estados Unidos, no habiendo ocurrido desgracias por la serenidad del mismo doctor Talmage, que imponiéndose con su sangre fría al accidente dominó el pánico haciendo que salieran con orden y sin atropellarse las personas que quedaban aún en el local, dejando así á las brigadas de bomberos que acudieron enseñuadas que pudieran trabajar con entero desahogo para combatir el terrible elemento.

Intervención femenina

Dice un telegrama de Washington que las mujeres de una sección de los mineros que contra su voluntad sufren hambre por causa de la huelga, han amenazado con ocupar los puestos de sus ma-

terpretación de que se trata; y después de esto, dándole por sentado sin tomarse la pena de oírme como se oye al más vil de los criminales cuando se trata de juzgarle, falló desde la altura de su elocuencia altisonante que yo había cometido una traición con mi compañero el señor ministro de Estado.

ridos caso de no cesar inmediatamente el conflicto.

Como la huelga se va prolongando demasiado y no hay por ahora perspectiva de que cese, empezarán dentro de poco las compañías de ferrocarriles á consumir leña, pues las existencias de carbón mineral están en algunas de ellas completamente agotadas.

Brasil

Volvemos á las andadas, es decir, á la época de los misterios, pues mientras los partes de Rio Janeiro hablan de que los insurrectos han sido batidos en diferentes escaramuzas, dicen otros cablegramas de Nueva York que las tropas del general Peixoto han sido derrotadas en Rio Grande por los insurrectos, causándose éstos 80 muertos y más del doble número de heridos.

De todo ello resulta, que todavía hay en el Brasil fuerzas insurrectas y que no serán éstas tan insignificantes, cuando se atreven á batirse con las tropas del gobierno y aún derrotarlas.

Argentina

Otro geroglífico. Por un lado negrísima perspectiva, quiebras de casas de banca y comercio á docenas, revolución inminente, el país en terrible estado de alarma esperando á cada momento un cataclismo político financiero.

Por otro lado, se abre en Buenos Aires el Congreso Nacional con un Mensaje, declarando que la paz está sólidamente establecida en la República, que el gobierno no tendrá la menor compasión en castigar duramente á los futuros perturbadores del orden público, que la Renta está en una situación por demás satisfactoria, que se irán gradualmente rebajando los derechos aduaneros, que no habrá empréstito y que el gobierno está en las más cordiales relaciones con los gobiernos extranjeros. (¿En qué quedamos?)

Perú

Dice un telegrama de Lima, que entre los numerosos italianos residentes en aquella capital, reina indescriptible excitación por haber sido fusilado un compatriota suyo llamado Luis Giaffare arrestado hará unos dos meses por supuesto delito de conspiración.

Dícese públicamente que Giaffare ha sido durante su encarcelamiento en uno de los cuarteles de la ciudad, barbaramente torturado con el propósito de que descubriera los nombres de las personas que se cree simpatizaban con él, ó le ayudaban en los crímenes que se le imputan.

Añádese, que no habiéndose podido hacerles cantar ó declarar cosa alguna fué sacado de la cárcel, y sin sombra siquiera de proceso, fué conducido á los suburbios de la población en donde fué barbaramente fusilado.

Dícese finalmente que tal es la excitación de los italianos residentes en el Perú, que la Legación italiana en Lima, se ha dirigido oficialmente al gobierno, pidiendo explicaciones claras y terminantes sobre lo sucedido con Giaffare.

ingeniosas, y estan muy lejos de serlo, á propósito de mi supuesto endiosamiento.

No sé qué endiosamiento será este, si no es que se llame así al hombre de honor que se defiende cuando de esta suerte, con tanta falta de conocimiento de las cosas, con tanta falta de respeto á lo que están obligados á respetar todos los hombres, se le ataca.

Francamente: apenas conozco hombre bastante vil, para no estar afectado por este género de endiosamientos.

Y para concluir con una nota algo más amena. Si yo hubiera de haberme endiosado alguna vez, sería cuando el Sr. León y Castillo desde estos bancos echando á vuelo sus más poderosas facultades (Risas), y tratándose de una cuestión tan seria como el primer *modus vivendi*, *modus vivendi* que nosotros ajustamos con Francia, y que él discutía, hizo aquí nada menos que personaje histórico, que el discutió, que él trajo á la arena parlamentaria, al perro de mi casa. (Risas.)

El periódico *L' Eco d' Italia* que se publica diariamente en Lima, reproduce estos rumores en forma de artículo,

**Los galgos del Océano**

Telegrafian de Queenstown que procedente de Nueva York acaba de llegar á aquel puerto, el vapor correo «Lucania» de la Compañía Cunard, que ha hecho la travesía del Atlántico en 5 días, 13 horas ó sea la más rápida que hacia el Este registran los anales de navegación trasatlántica internacional.

Conducía el rapidísimo vapor, 264 pasajeros de 1.ª, 229 de 2.ª, 433 de 3.ª, 580 sacos de correspondencia y demás efectos postales y 1.030.000 dollars en especie.

El «Lucania» sigue su viaje á Liverpool término de su itinerario.

**Otra alianza franco rusa**

Dice un telegrama de Atenas que Mr. Maunrad encargado de Negocios de Francia, ha entregado al Comité Central de socorros á las víctimas de los recientes terremotos y en nombre del Gobierno de la república francesa la suma de 5.000 francos.

Monseñor Germanos, metropolitano de Atenas, ha dado las gracias al diplomático francés por el citado donativo.

Un buque ruso de guerra, ha conducido á Grecia cantidades considerables de viveres y objetos que serán de la mayor utilidad para las víctimas de los terremotos. Para auxiliarlas siguen haciéndose en Francia y Rusia, numerosas colectas populares.

**CORREO ENTRE BARCELONA Y SOLLER**

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido una solicitud firmada por los principales industriales, comerciantes y banqueros de Barcelona y de Sóller, pidiendo que se establezca entre ambos puertos un servicio semanal de correos por ser una necesidad que se deja sentir hace muchísimo tiempo.

Soller es una población de nueve mil almas, que mantiene activo comercio con la Península, con las Antillas y con Francia, manteniendo un vapor y un considerable número de buques de vela y donde varias industrias han adquirido extraordinario desarrollo, principalmente la de tejidos de algodón, que cuenta con grandes fábricas y ocupa muchos miles de operarios y obreros.

La Administración de Correos de Sóller, injustamente rebaja hace poco á simple cartería, cursa por sí sola más correspondencia que todos los demás puertos juntos de la isla de Mallorca. Esto de la medida de sus relaciones.

La distancia entre los puertos de Barcelona y Sóller la recorren en seis horas los vapores de mediano andar, y hay establecido, entre Sóller y Palma, un servicio de diligencias que emplean tres horas en el trayecto. De manera que el servicio de correos entre Barcelona y Palma puede hacerse tanto ó más rápidamente por Sóller que por la línea directa.

Dicha solicitud viene apoyada por las autoridades de ambas poblaciones y bien informada por la Administración de Correos de Barcelona. Dicese que ha sido bien acogida por el ministro de la Gobernación, quien la ha transmitido en demora á la Dirección general de correos para su informe; y se añade que está en el ánimo de ésta proponer el establecimiento de la línea solicitada, tan pronto como el Consejo de ministros apruebe el servicio de correos entre Palma y la Península, propuesto por la Dirección general del ramo, favorablemente informado por el Consejo de Estado, y esperado con impaciencia por el comercio balear.

**NOTICIAS**

**De Mahón**

El Consejo de la Asociación general de agricultura de España, está discutiendo en estos días las bases de un ante proyecto de creación de Sociedades de crédito agrícola.

Falta hacen en España esta clase de asociaciones.

—Un sujeto natural de Ciudadela que actualmente se encuentra en esta por estar pendiente de sumario relacionado con el anarquismo, en la noche del sábado último fué detenido por la Guardia civil en el paseo de la Alameda por

haber pedido en dicho punto el dinero ó la vida á un vecino de esta ciudad, siendo puesto á disposición del Juzgado competente.

—La costumbre introducida desde algunos años á esta parte de salir familias enteras á pasar los días de Pascua al campo y pueblos del interior de la isla, ha tomado tal incremento, que la animación fué ayer extraordinaria en Mercadal y Fernells donde apenas si se encontraba hospedaje en este último pueblo para la gente que tanto de esta ciudad como de Ciudadela había acudido.

También se vieron concurridos muchos puntos de las orillas de este puerto.

—Por el Juzgado municipal de Ciudadela se ha impuesto la multa de cinco pesetas y costas, á los sujetos que denunció hace algunos días la Guardia civil, por habérseles encontrado llevando perros de caza sueltos por el campo.

—Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor «Vulcano» que era esperado de un momento á otro al objeto de prestar los servicios correspondientes para el levantamiento del plano de esta isla.

—Por lo que pueda convenir á nuestros fabricantes de calzado, transcribimos la siguiente noticia que publica el periódico «La Zapatería Ilustrada» que vé la luz en Barcelona:

«A los fabricantes de calzados de las Baleares.—Una casa de Colombia desea hacer un ensayo en la importación de calzado español para señora, especialmente, dice, de las Islas Baleares. A este efecto solicita notas de precios y referencias de las clases que se le ofrezcan para en su vista efectuar pedido.

Los señores suscriptores á este periódico que pueda convenirles entrar en relaciones con la casa de referencia pueden escribirnos acompañando un sello de 15 céntimos para la respuesta, y á correo seguido les contestaremos con el nombre y la dirección.»

**Sección Insular**

En la casa Misericordia se están reparando los desperfectos causados por la última tempestad que descargó en esta isla.

A las primeras horas de la mañana fondearon ayer, procedentes de Mahón, los vapores *Ciudad de Mahón* y *Nuevo Mahón*; el primero con el correo, 13 pasajeros, 9 reses vacunas y 67 lanares; y el segundo con 4 pasajeros, 17 cabezas de ganado vacuno y 77 lanares.

Ayer fueron castigados por la Alcaldía tres sujetos que anteanoche che promovieron escándalo en una casa de la calle de los Huertos.

La carretera que desde Valdemosa se dirige á Sóller por Deyá, ha sido ensanchada, y sabemos que no solamente todo el terreno que se ha ocupado ha sido cedido gratuitamente por el Sr. Arquiduque de Austria Luis Salvador, más también que éste ha indemnizado á varios particulares expropiados. La extraordinaria concurrencia de carruajes, casi todos los días, obliga á que se tenga gran cuidado en dicha carretera, evitando los sitios peligrosos, muchos de ellos ya reparados, y otros que, según dicen, lo serán pronto.

Los gastos en la mejora de esos caminos son reproductivos por la utilidad que tales vías reportan á la agricultura, á la industria y al comercio.

Ha sido conducida á Capuchinos una joven que anteanoche fué en compañía de un hombre á una taberna de las Euramadas, y puso dentro de un porrón que contenía vino, cierta sustancia que se supone sería nociva, para que su acompañante la bebiera. El porrón con el líquido fué depositado en el cuartelillo de la Guardia municipal, y dicho sujeto y el tabernero comparecieron ayer ante el Sr. Alcalde.

Segun noticias, la Emperatriz de Austria ha regalado al Sr. Arquiduque Luis Salvador una preciosa estatua de la Virgen para colocar en el oratorio de Miramar, la cual será bendecida el próximo domingo por el Sr. Obispo de esta diócesis.

Anteanoche recibió el Santo Viático, por hallarse gravemente enferma, D.ª Margarita Jaume y Payerras, madre de D. José Palou, Custos de la Santa Iglesia Catedral de Palma, y de D. Juan, propietario de la Librería de Propaganda Católica.

Todos los peregrinos han llegado ya á la Península; sólo quedan en Italia 35 peregrinos españoles: seis enfermos en el hospital de Montserrat, 10 en Roma, visitando detenidamente los monumentos artísticos, 16 viajando y tres en Nápoles.

Ayer tarde se embarcó para Valencia el cuarteto *El Turia*, despues de haber dado algunos conciertos en esta ciudad.

En la carretera de Esporlas volcó anteayer un carríto que á todo escape circulaba por dicha vía.

Dos viajeros sufrieron varias rozaduras en la cabeza, siendo auxiliados por el conductor de un carruaje de alquiler que por casualidad presenció el percance.

A la hora marcada en el itinerario, salió ayer tarde para Valencia, el vapor *Union* con la valija pasajeros y variada carga.

Continúa el tiempo vario y lluvioso.

Ayer, despues de permanecer el cielo encapotado casi todo el día, cayeron á las primeras horas de la tarde, ligeras lloviznas, que evitaron al empresario del riego público su trabajo.

Al anoecer quedaba el cielo entoldado.

Agunos individuos del Regimiento Regional de infantería que guardnece esta plaza, están instruyéndose en la batería de San Pedro, en el manejo de los cañones de artillería.

Se han administrado los últimos sacramentos á la Srita. D.ª Magdalena Gil, inteligente jóven que se adorna con los títulos de Bachiller y Maestra Superior.

Sentiremos vivo placer si en breve plazo encuentra alivio su dolencia.

Para el día 5 de Junio próximo, anuncia la Diputación Provincial la subasta de varias obras en la Casa Misericordia, con arreglo al pliego de condiciones que se insertan en el *Boletín Oficial* número 4261 correspondiente al día de ayer.

Los guarda-paseos se están ocupando en extirpar los retoños de los árboles del paseo del Borne.

En el término de Palma han empezado en algunos sitios las operaciones de la siega de cebadas y avenas.

Hoy se verá en la Audiencia la causa instruida contra Gerónima Salvá y otra sobre robo.

El frontis del convento de la Concepción ha sido restaurado.

Igual operacion se está practicando en las paredes del antiguo cuartel de las Bóvedas.

Ha ingevado en la Cárcel un anciano por hurto de una oveja en un predio de Lluchmayor.

Anteayer los soldados del regimiento regional, número 1, volvie-

ron á emprender los ejercicios efectuados en Sta. Catalina, que se suspendieron por unos días.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido convocados en las oficinas de dicho ramo los gremios que á continuación se mencionan con objeto de proceder á la elección y designación de Síndicos y clasificadores de la contribución industrial:

**Día 19**

A las 8 de la mañana, establecimientos, librería ó comercio de libros nuevos, aunque sea en comisión.

A las 8 y media, establecimientos para la venta al pormenor de artículos, mercería ó paquetería.

A las 9, establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros, aguardientes y licores.

A las 9 y media, lonjas de ultramarinos.

A las 10; tiendas de abanicos, paraguas y sombrillas.

A las 10 y media, tiendas en que se venden artículos de perfumería.

A las 11, tiendas de guantes de pieles y de otra cualquiera clase.

A las 11 y media, tiendas de juguetes finos.

A las 12, tiendas para la venta al pormenor de papel de todas clases y otros objetos de escritorio.

A las 12 y media, tiendas de sombreros de todas clases sin obrador ó taller para su confección.

A la 1, tiendas en que al por menor se vende tocino, jamones y otros embutidos del país.

A la 1 y media, vendedores al por menor de curtidos.

A las 2, vendedores de estufas, chimeneas, cocinas económicas y otros aparatos de calefacción.

La Guardia civil del puesto de Sineu ha detenido á dos sujetos en quienes recaian sospechas sobre un hurto consistente en 4 gallinas; han confesado su delito, siendo entregados al juzgado.

Cumpliendo la circular dictada por el Gobernador de esta Provincia, ayer fueron detenidos por los dependientes de los Fielatos de Consumos, cuantos de los gorriones intentaron introducirse en esta ciudad.

Noticias del ejército:

El nuevo tipo que regirá para la segunda venta que ha de verificarse por gestión directa de los bronces existentes en piezas de artillería antiguas en los parques de Palma y Mahón será de 1'05 pesetas el kilogramo. La venta se efectuará el día 12 de Junio de una á dos de la tarde en el Ministerio de la Guerra.

El día 5 de Junio próximo la Remonta de Caballería hará entrega en Córdoba, de once potros destinados al Escuadrón Regional de Palma de Mallorca los cuales serán conducidos á Barcelona con el contingente del Regimiento de Alcántara y recogidos allí por un oficial y los individuos de tropa necesarios del mencionado escuadrón.

Ha sido ascendido á primer teniente el segundo D. Juan Comunicación Ubalde que sirve en el Regimiento Infantería Regional de las Baleares número 2.

El médico segundo de Sanidad Militar D. Enrique Pedraza Vivanco de reemplazo en Mahón ha sido destinado á la isla de Cuba con el empleo de médico primero.

Sabemos que un conocido velocipedista mallorquin acompañado de otro célebre catalán, vecino de Alcañiz, salieron de Barcelona para Madrid el día 8 del corriente pasando por Lérida y Zaragoza, y llegando á la Corté el día 12 á las ocho de la mañana.

Cuando regresen á Barcelona lo harán por Valencia.

# IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

En la pasada semana han practicado una excursión artística al pueblo de Soller, los jóvenes aficionados Sres. Delgado, Blanes y Vidal, discípulos los tres del profesor de pintura D. Antonio Ribas y congregantes de S. Luis Gonzaga. Los estudios que han ejecutado por aquellos pintorescos lugares son dignos de todo elogio.

Ha sido conducida al corral público una lechona que en el muelle encontró abandonada el Agente de vigilancia de servicio en dicho sitio.

Dentro de pocos días según costumbre seguida casi sin interrupción todos los años se retirarán de la pesca de la rastra los faluchos que hoy se dedican a ella.

Quienes sufran del estómago, hígado o bazo, beban VICHY CATALAN y sanarán.

### Servicio telegráfico particular

Madrid 17, 1'50 m.

Hoy después de la recepción se reunirán los ministros en Consejo. Las noticias que publica la prensa respecto a los nuevos presupuestos son desconsoladoras para los contribuyentes; todos los ministros piden aumento de consignación y el ministro de Hacienda débil é impotente para oponerse al aumento de gastos, estudia la manera de reforzar los ingresos, aumentando el tipo de los tributos ó creando algunos nuevos.

Parece que varios Prelados han demostrado estar conformes con el espíritu y tendencia de la pastoral del Arzobispo de Toledo.

Madrid 17, 11'30 m.

La enfermedad reinante en Lisboa ha causado en las últimas veinte y cuatro horas diez invasiones y ninguna defunción.

En Londres se han declarado en huelga los cocheros.

Ocho mil insurrectos brasileños se han reconcentrado en la provincia de Rio Grande.

No se sabe todavía oficialmente la tarifa que aplicará Alemania a los productos españoles.

Madrid 17, 12'15 t.

La Gaceta publica el Real Decreto sobre indultos acordado en Consejo.

Las tropas del Sultán están acampadas en los campos de Rabat.

En Avignon ha muerto de una cornada el torero español Alvarez.

En los astilleros del Nervion reina gran agitación con motivo de las órdenes de sacar los cruceros antes de su terminación.

La crisis obrera en Andalucía ha mejorado muchísimo.

### NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.

DIA 17	
Bueyes . . . . .	4
Vacas . . . . .	2
Toros . . . . .	1
Novillos . . . . .	1
Terneros . . . . .	3
Cárneros . . . . .	0
Ovejas . . . . .	4



## EL MAL GUSTO

del ACEITE de HIGADO de BACALAO

DESAPARECE POR COMPLETO EN LA EMULSION DE SCOTT

AL MISMO TIEMPO QUE EL ACEITE SE HACE MAS EFICAZ PUESTO QUE ESTÁ PARCIALMENTE DIGERIDO Y ES FÁCIL DE ASIMILAR.

## La EMULSION de SCOTT

GURA LA TOS Y CATARROS, TÍISIS, DEBILIDAD PULMONAR, ENFERMEDADES EXTENUANTES Y LAS DE LA SANGRE. ESTO NO PUEDE HACERLO EL ACEITE SIMPLE.

<p>La EMULSION de SCOTT Cura la Escrófula.</p>	<p>CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida a la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao a cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. El Parche Poroso Excelsior es el mejor.</p>	<p>La EMULSION de SCOTT Enriquece La Sangre.</p>
--	--	--

### ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

## PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables a los que hacen sufrir un trabajo fatigoso a su garganta, como los oradores y los cantantes. Desconfíase de las imitaciones que se ofrecen a todo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA E. FORMIGUERA Y COMPAÑIA. Se encuentran en todas las farmacias.

### Itinerario VAPORES-CORREOS

Servicio establecido desde 1.º de Enero de 1894.

#### Salidas de Palma

Todos los martes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los miércoles para Mahón por vía de Alcudia a las dos de la tarde.

Todos los jueves para Valencia a las 5 de la tarde.

Todos los viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los domingos para Ibiza y Alicante a las 8 de la mañana.

#### Salidas de Barcelona

Todos los lunes y jueves a las 5 de la tarde.

#### Salidas de Valencia

Todos los viernes a las 3 de la tarde.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma

Todos los martes a las 12 de la mañana.

#### Salidas de Mahón

Todos los miércoles a las cinco de la tarde.

Todos los domingos a las ocho de la mañana para Alcudia.

#### Salidas de Ibiza

Para Alicante: todos los domingos por la tarde.

Para Palma: todos los miércoles a la madrugada.

### Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto tarde).

De Manacor a Palma: a las 2 (mixto) 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Palma: a las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Manacor: a las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

### CENTRO MILITAR DE PALMA

Debiendo cubrirse el cargo de reposero de esta Sociedad, las personas que deseen obtenerlo podrán presentar pliego de condiciones en la Secretaría de este Centro hasta el día 27 del que rige.

Palma 16 Mayo de 1894.—Por A. de la Junta Directiva.—El Secretario General, Francisco Garcia Orell.

### Movimiento local

#### Hospital civil

Día 17.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 2.—Salidas, varones 3, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

#### Defunciones

Miguel Ferrer Corró, casado, 50 años, hospital, úlcera del estómago.

Bartolomé Garcia Moll, soltero, 17 años, arrabal, otiti sulfurada.

Jaime Expósito, 2 meses, inclusa, raquitismo.

### Cultos Sagrados

Hoy viernes.—En el Sosorro empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Santo Cristo: exposición a las diez. Al anochecer Rosario, mes de Mayo, novena de Santa Rita con sermón por D. Ignacio Palou, y luego la reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

Corte de Maria.—En San Nicolás, a la Virgen del Buen Suceso.

**VICHY CATALAN**

LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

Declaradas de utilidad publica por Real Orden de 5 de Marzo de 1883 Sustituyen con ventaja a sus similares extranjeras CURAN PERFECTAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc. SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE Combatiendo las dispepsias ácidas y reumáticas, padecimientos intestinales crónicos, catarras de la matriz, cólicos biliosos, diabetes, hidropesías, fújos, etc. EMINENCIAS MÉDICAS LO ATTESTIGUAN Píbase el VICHY CATALAN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C. BARCELONA.

### Teatro-Circo Balear

DIEZ UNICAS FUNCIONES

Compañía de zarzuela

Director artístico, José Gil.

Director de orquesta, José Barry.

Tiples, Matilde Verdecho, Pepita Alcácer, Consuelo Peris, Elisa Silvestre, Trinidad Gil, Josefa Castillo.

Tenores, Manuel Domingo, Gaspar Ballina, José Sanchis.

Barítonos, José Holgado, Ernesto Fera.

Bajos, Luis Guillen, Rafael Miró.

20 coristas de ambos sexos.

Compañía notable; con privilegio para estrenar *La Virgen de la Paloma*, *Los Africanistas* y *Los dineros del Sacristan*.

Queda abierto un abono especial de diez funciones, en las ventanillas de este Teatro, hasta las 4 de la tarde del día 20 de los corrientes, en cuya hora quedará cerrado.

PRECIOS DE ABONO DIARIOS

	Pesetas	Pesetas
Palcos sin entrada . . . . .	40	6
Butacas sin entrada . . . . .	5	1
Sillas circulares, sin entrada . . . . .	2	0'25
Anfiteatro, sin entrada . . . . .	2	0'25
Lunetas, sin entrada . . . . .	1'50	0'25
Entrada general . . . . .	—	0'50
Media entrada . . . . .	—	0'30

Sección Comercial

Movimiento de buques

Día 17

FONDEADOS

De Mahón Nuevo Mahónés c. don José Caldés 18 trip. ton. 393 con efectos pas. 4 m. Mahón.

De Mahón v. Ciudad de Mahón c. don Bernardo Seguí 19 trip. ton. 540 efectos y balija pas. 13 m. Mahón.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Union c. Don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos m. Palma.

Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación.

SINDICATO 115

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger